



## > Unis par la même volonté **de s'adapter** au rythme de nos aînés

Lyon, le 2 décembre 2024



**ÉTIENNE GAUTIER**  
PRÉSIDENT  
DE L'HÔPITAL  
DE FOURVIÈRE

Si « hôpital » partage les mêmes racines qu'« hospitalité », c'est parce qu'il s'agit d'un lieu d'accueil, d'échange et d'humanité. Au sein de l'Hôpital de Fourvière, la vie bat au rythme des moments collectifs et du lien profond qui se tisse au fil des jours entre patients, familles, bénévoles et professionnels. Autant d'éléments qui occupent une place centrale dans le bien-être de nos aînés et participent pleinement au « prendre soin ».

**Les projets que nous déployons s'inscrivent dans cette volonté d'offrir aux patients un environnement toujours plus socialisant, stimulant et convivial.** Cela passe aussi bien par la mise en place d'équipements innovants que par la création d'espaces dédiés adaptés à certains besoins spécifiques, ou encore, par l'intégration de la culture dans le quotidien des personnes accueillies.

« **C'est grâce à vos contributions et à votre générosité que ces projets peuvent exister depuis de nombreuses années, et nous vous en remercions sincèrement.** »

Je vous invite à découvrir au verso les initiatives qui enrichissent la vie de notre institution. Parmi les principaux chantiers de l'Hôpital de Fourvière, les travaux de rénovation de « **La Ferme** », entamés en juin dernier, se poursuivent. Avec l'Accueil de Jour au rez-de-chaussée et un espace dédié aux aidants à l'étage, ce lieu se veut une sphère bienveillante pour se ressourcer, échanger, rencontrer et être écouté.

**L'ouverture est prévue d'ici l'été prochain.**

Enfin, avec l'appui de sa commission culturelle, composée de professionnels et d'usagers, **l'établissement développe toute l'année des actions artistiques, créatives et intergénérationnelles**, pour illuminer le quotidien des patients et de leur entourage. Axe fort de la dynamique de l'hôpital, l'animation est au cœur de nos valeurs et fait, elle aussi, partie de notre vision globale du « prendre soin ».

**En vous remerciant une fois encore de votre soutien précieux et fidèle, je vous souhaite de belles fêtes de fin d'année.**

### NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN

#### VSART : UN ESPACE DE RENCONTRE AUTOUR DE L'ART ET DE LA CULTURE

Nous poursuivons notre partenariat avec VsArt (Volontariat et Soutien par l'Art), association engagée pour offrir des parenthèses musicales à nos aînés à l'hôpital et en EHPAD, par le biais de concerts et de conférences tout au long de l'année. Ces animations sont ouvertes aux familles.

**Votre soutien participera à financer la cotisation annuelle de VsArt de 500 €, mais aussi, à accorder notre piano :** afin de garantir des concerts de qualité, celui-ci est accordé deux fois par an, pour un coût de 90 € par déplacement.

► **Budget estimatif :** 680 €

### LES PROJETS RÉALISÉS

► Le projet **Histoires Gourmandes\*** a réuni, de juin 2023 à avril 2024, les élèves de CP et de CE1/CE2 de l'école Fulchiron ainsi que des personnes accompagnées de l'Accueil de Jour autour d'ateliers intergénérationnels. Cette **expérience sensorielle, culinaire et cinématographique** a donné lieu à un court-métrage intitulé *Notre histoire gourmande*, diffusé en juin dernier. Les ateliers, tels que l'éveil des papilles ou la cuisine avec une cheffe, ont permis de **sensibiliser les enfants à la maladie d'Alzheimer de manière créative**, en partageant des expériences autour des saveurs, des récits et des traditions culinaires.



\*Ce projet a obtenu le soutien du programme Culture et Santé (DRAC/ARS/Région Auvergne-Rhône-Alpes), de l'Hôpital de Fourvière et de l'Œuvre des Dames du Calvaire.



► Grâce à vos dons, nous avons pu acheter **des étuis de protection pour les tablettes** que nous utilisons avec les patients afin d'assurer la durabilité de ce matériel.

Merci pour votre générosité!

#### AMÉNAGEONS UN ESPACE CHALEUREUX DANS « LA FERME »!

La rénovation de « La Ferme », bâtiment classé situé dans le parc de l'hôpital, permettra d'améliorer les locaux existants de l'Accueil de Jour (RDC) tout en proposant un espace dédié aux aidants (1<sup>er</sup> étage). **Projet phare pour 2025, il s'inscrit dans la continuité des nombreuses actions mises en place par l'établissement à destination du couple aidant-aidé :** conférences, formations, ateliers, dispositif « Pause Aimants »...

**Vos contributions seront allouées à l'aménagement intérieur** (meubler adapté, décoration, équipements), pour faire de ce lieu d'accueil, d'écoute et de partage, un espace convivial et chaleureux, pour les seniors et les aidants ! La fin des travaux est prévue à l'été prochain.

► **Budget estimatif :** 20 000 €



#### NATURE EN PARTAGE : UN PROJET ARTISTIQUE ET CULTUREL AU CŒUR DE L'HÔPITAL



© Cécile Ravault

Depuis plus de quinze ans, l'Hôpital de Fourvière s'est engagé à intégrer la culture dans son environnement. Ces actions permettent aux patients, souvent en situation de grande dépendance, de s'évader de leur quotidien grâce à la stimulation de leur créativité.

Le **nouveau projet « Culture et Santé » 2025, intitulé Paysages sensibles**, a vu le jour en juin 2024.

Il explore le lien entre nature et bien-être à travers des ateliers de peinture, de dessin, d'écriture et des conférences. Cette initiative donnera naissance à une **œuvre collective exposée à l'hôpital**, accompagnée de lectures publiques et d'expositions de carnets individuels.

**Des rencontres intergénérationnelles** sont prévues avec les étudiants de l'École agricole d'Écully, les bénévoles et les usagers du jardin collectif Gaïa, ainsi que des visites au Musée des Beaux-Arts et au Jardin botanique de Lyon. Ce projet est dirigé par l'artiste plasticienne Cécile Ravault et l'historienne de l'art Laëtitia Blanchon.

► **Reste à financer :** 15 000 € (sous réserve de l'octroi de la subvention dans le cadre de l'appel à projet 2025 de l'ARS)